
Verbale della seduta Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo Portuale tenutasi il 

24/10/2016.  

Martedì 24 ottobre 2016, alle ore 14.30 presso la Sala Mappe (ex DITEA) nella sede di via Vivaldi 5, debitamente convocato nei modi 

di legge, si è riunito in seduta ordinaria il Consiglio del Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo 

Portuale composto da  

n° 4 professori di ruolo di prima fascia;  

n° 3 professori di ruolo di seconda fascia;  

n° 3 ricercatori di ruolo a tempo determinato;  

n° 4 docenti con contratto;  

n° -- rappresentanti degli studenti;  

per discutere il seguente  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbali 

2. Comunicazioni 

3. Aggiornamento nomine Commissioni CCS 

4. Nomina Vice Coordinatore 

5. Definizione criteri di selezione per GNV e la Scuola europea Short Sea Shipping di Barcellona 

6. Approvazione riesame ciclico 

7. Considerazioni su eventuali modifiche dell’offerta formativa del CCS 

8. Pratiche studenti 

9. Pratiche Erasmus 

10. Varie ed eventuali 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG): 

N. COGNOME E NOME QUALIFICA 
DIP. DI 

AFFERENZA 
P AG 

1.  BOI Giorgetta Maria  Prof. ordinario DIEC  X 

2.  BRIGNARDELLO Monica Prof. ordinario DIEC X  

3.  MUSSO Enrico Prof. ordinario DIEC  X 

4.  SCIOMACHEN Anna Franca Prof. ordinario DIEC X  

5.  FERRARI Claudio Prof. associato DIEC X  

6.  GARELLI Roberto Prof. associato DIEC  X 

7.  PAROLA Francesco Prof. associato DIEC X  

8.  AMBROSINO Daniela Ricercatore DIEC X  

9.  GHIARA Hilda Ricercatore DIEC X  

10.  PERSICO Luca Ricercatore DIEC X  

11.  CHIRCO Mauro Prof. a contratto  X  

12.  DUCI Gian Ezio Prof. a contratto   X 

13.  GOZZI Antonio Prof. a contratto    

14.  PALMESINO Ennio Prof. a contratto  X  

 

Constatata la presenza del numero legale, la seduta ha inizio alle ore 14.45.  

Assume la presidenza il Coordinatore del Consiglio, prof. Anna Sciomachen, assume il ruolo di segretario verbalizzante la prof. 

Daniela Ambrosino.  

Si segue l’ordine delle pratiche elencato nella convocazione:  

PRATICA 1. Approvazione verbali precedenti 

Il Coordinatore ricorda che sono stati messi a disposizione del Consiglio i verbali delle seguenti scorse sedute: 8/3/2016; 

14/4/2016; 11/7/2016. 

Comunica altresì che non sono pervenute segnalazioni per modifiche ed invita il Consiglio ad approvarli. 



Il Consiglio approva. 

PRATICA 2. Comunicazioni 

Il Coordinatore: 

a) Ricordando che le iscrizioni alle LM terminano il 28-02-2017, riferisce che, con riferimento ai dati aggiornati al 20 ottobre 2016, 13 
studenti hanno già completato l’iscrizione e che risultano 48 pre-iscritti. 

b) Relativamente alle domande di richiesta della verifica dei requisiti da persone provenienti da un percorso non in continuità, nello 
scorso anno accademico le domande presentate sono state 36, mentre per quest’anno, fino a questo momento sono 16 (4 di Genova, 
2 stranieri, altri da Milano, Bologna, Pisa, Messina). 

c) Informa di esser stata contattata dal Rettorato che le ha segnalato la disponibilità di uno spazio dedicato all'informazione 
istituzionale sulla testata La Repubblica ed. Genova, che ha un approfondimento monografico dedicato all'Economia del Mare dal 
titolo Album Blu Economy; tale spazio è stato pensato per il corso LM EMMP. A seguito di questa segnalazione si è concordato 
assieme a Boi, Ghiara, Brignardello e l’architetto Rizzardi sia il layout che il contenuto del testo.  

d) Si sta portando avanti, assieme ai Proff. Figari e Invernizzi, rispettivamente Coordinatore del corso di laurea in Ingegneria Navale 
e Direttore del Diten, il Prorettore alla didattica Tonetti, il Prorettore vicario Giunchiglia e il dott. Deidda (Dipartimento formazione), il 
progetto di un corso di laurea triennale “professionalizzante” della classe LM 28 “Scienze e tecnologie del mare”, per dare seguito 
alla necessità dei marittimi di avere una laurea, così come riconosciuto in ambito europeo, per la professione di ufficiale. Tale corso 
di laurea verrebbe svolto con l’ITS attualmente svolto dall’Accademia; in linea di massima il primo semestre sarebbe “a carico” 
dell’Università, il secondo e il terzo dell’Accademia, il quarto e il quinto in navigazione e il sesto nuovamente dell’Università. Il progetto 
sarà sottoposto alla Commissione didattica di Dipartimento. 

Il percorso formativo che riguarda più da vicino il nostro Dipartimento e il percorso marittimo è quello di “ufficiali di coperta”, per i 
quali sono previsti insegnamenti caratterizzanti nei settori secsp07, secsp08, scecsp10 e ius06, mentre il ssd mat09 è un 
insegnamento di base. 

e) Le tre visite previste al Terminal Sech a cominciare da ottobre sono state posticipate, dietro richiesta del Sech stesso, con inizio 
a gennaio 2017, ipotizzando quindi una visita a gennaio, una a marzo e una a maggio. I prof. Parola e Ghiara stanno organizzando, 
per il prossimo 7 novembre, una visita al VTE e, entro dicembre, una all’interporto di Rivalta. 

f) L’iniziativa avviata da Cinzia Panero, a seguito di un contatto con Nils Haupt, relativamente ad un viaggio ad Amburgo presso 
Hapag-Lloyd previsto per marzo del 2017 è stata posticipata di un anno, in quanto si sta cercando di completare i seminari previsti, 
della durata di 2 giorni, con una visita al porto, all’ufficio planning, ecc., in modo da ridurre i costi dell’intera attività. 

E’ auspicabile riuscire ad organizzare un’altra attività di internazionalizzazione per gli studenti. 

g) Presenta al Consiglio il dott. Ennio Palmesino, titolare del corso di GEOGRAFIA MERCEOLOGICA E DOGANALE che sta 
svolgendo in questo primo semestre. Il professore segnala che ancora oggi non dispone delle credenziali Unigepass per accedere 
ai servizi online. La segreteria didattica si è attivata per risolvere il problema 

 

 

PRATICA 3. Aggiornamento nomine Commissioni CCS 

Il Coordinatore comunica di voler ufficializzare ed aggiornare le commissioni di lavoro del CCS. Mette quindi in approvazione i compiti 
e le composizioni di tali commissioni: 

• Commissione orientamento, in ingresso e in uscita: Boi e Ghiara 

• Commissione comunicazione visibilità del corso di studio: Boi e Ghiara 

• Commissione verifica requisiti di accesso: Sciomachen e Garelli 

• Commissione test di accesso: Brignardello, Sciomachen, Garelli, Parola, Ghiara 

• Commissione rapporti con il territorio: Musso, Ambrosino, Parola,  

• Commissione internazionalizzazione: Musso, Ferrari, Parola 

• Commissione stage e tirocini: Garelli 

• Commissione AQ di CdS: Brignardello, Sciomachen, Persico 

 

PRATICA 4. Nomina Vice Coordinatore 

Il Coordinatore informa circa la propria intenzione di nominare il prof. Garelli quale Vice Coordinatore del CdS.  

 

PRATICA 5. Definizione criteri di selezione per GNV e la Scuola europea Short Sea Shipping di Barcellona  

a) Il Coordinatore informa che è confermata anche per questo a.a. la possibilità di far svolgere agli studenti EMMP l’attività formativa 

a bordo di nave da crociera di GNV, presumibilmente nel periodo dal 3 al 5 aprile 2017. Il sondaggio effettuato dalla dott.ssa Pedalina 
(rappresentante degli studenti appena decaduta dal ruolo per laurea) e finalizzato ad acquisire la manifestazione di interesse da 
parte degli studenti degli anni successivi al primo di EMMP, fa presumere la copertura dei 24 posti messi a disposizione, senza 
difficoltà. Propone pertanto al Consiglio di effettuare la selezione che si renderà necessaria tenendo conto del voto di laurea triennale, 



del n. di cfu acquisiti relativamente agli insegnamenti del primo anno di corso ed alla loro media. 

Il Consiglio approva 

b) Il Coordinatore informa che anche quest’anno è possibile assegnare 9 contributi economici a studenti che parteciperanno ad 
attività formativa presso la Escola Europea de Short Sea Shipping di Barcellona, ricordando che 4 borse saranno finanziate 
dall’Ateneo e 5 dal DIEC.  

Darà quindi avvio all’emissione del bando di selezione proponendo al Consiglio di mantenerne le caratteristiche già adottate per lo 
scorso anno relativamente a “Requisiti di ammissione” e “Commissione Giudicatrice e criteri di valutazione dei requisiti in possesso 
dei candidati”. La graduatoria di accesso al contributo economico sarà pertanto predisposta dalla Commissione interna del CdS 
composta dalle prof.sse Boi, Sciomachen, Ghiara. 

Il Consiglio approva. 

 

PRATICA 6. Approvazione riesame ciclico 

Il Coordinatore ringrazia la commissione AQ del CCS, e in modo particolare la Prof. Brignardello e il prof. Persico, per il lavoro svolto 

ed espone il Rapporto (che era stato reso disponibile in precedenza a tutti i componenti del CCS su Aulaweb) per poterne prendere 

visione in anticipo e poter dare un giudizio più consapevole.  

Illustra lo scopo e la struttura del Rapporto soffermandosi soprattutto sugli interventi correttivi (obiettivi, azioni e risorse) individuati 

per meglio rispondere agli indicatori previsti dal sistema di qualità.  

Il Consiglio approva all’unanimità, condividendo gli obiettivi da raggiungere, le azioni proposte e garantendo una collaboraz ione 

effettiva di tutti per il raggiungimento degli obiettivi. 

 

PRATICA 7. Considerazioni su eventuali modifiche dell’offerta formativa del CCS 

Il Coordinatore comunica che il Prof. Duci ha avanzato la proposta di modificare, per il prossimo anno accademico, sia la 

denominazione sia, conseguentemente, parte del contenuto del suo corso da Teoria e pratica dell’attività dell’agente marittimo 

raccomandatario del broker e dello spedizioniere a “Ship agency and management” da tenersi in lingua inglese o, se il Consiglio lo 

ritenesse necessario, in italiano con materiale in inglese. 

 

PRATICA 8. Pratiche studenti 

a) Il Coordinatore ricorda che lo scorso luglio era pervenuta istanza dalla studentessa Kuznetcova Ekaterina (matr. 3714120), 

finalizzata ad ottenere il riconoscimento di 3 cfu per le “altre attività formative” per aver frequentato il CORSO DI 

FORMAZIONE in TRAINMOS 2 (GE), interfacoltà, promosso da PerformUNIGE nell'anno accademico 2015-2016, corso 

che ha avuto svolgimento interamente in lingua inglese e in cooperazione tra diverse Università europee. Il Consiglio, aveva 

constatato che l’istanza non era corredata da documentazione atta a consentire l’opportuna valutazione del percorso 

formativo indicato e ne aveva fatto chiedere l’integrazione. 

L’ulteriore documentazione prodotta viene oggi sottoposta al Consiglio che, a seguito di valutazione, delibera di non poter 

accogliere l’istanza dalla studentessa. I programmi del corso di formazione TRAINMOS 2 propongono argomenti già presenti 

nelle discipline del percorso magistrale, condizione che, ai fini di un eventuale riconoscimento di cfu, impone una valutazione 

preventiva allo svolgimento del corso stesso e con il coinvolgimento dei docenti interessati dalle materie previste nel 

programma. 

b) Il Coordinatore sottopone al Consiglio, per la relativa ratifica, le delibere emesse dall’apposita Commissione di CdS per la 

verifica dei requisiti di accesso al corso di studi. 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 



 

 

 

Il Consiglio approva, ratificando le delibere emesse. 

PRATICA 9. Pratiche Erasmus 

Non vi sono pratiche. 

 

PRATICA 10. Varie ed eventuali 

È iniziata, da parte del Coordinatore, l’analisi dei risultati della valutazione della didattica. A breve inizierà i colloqui con i singoli 

docenti, per poi riferire nel prossimo Consiglio. 

 

Seduta tolta alle ore 16.30 

IL SEGRETARIO           IL PRESIDENTE 

F.to: prof.ssa Daniela Ambrosino         F.to: prof.ssa Anna Sciomachen 

 


